北福祉大学同窓

電

Χ

松山英樹選手(平25社福卒)が6

三月に卒業したプロゴルファー

ス。今年のマスターズ覇者のB・

第 28 号 東北福祉大学 学長 萩野 浩基 ______ 〒981-8522 仙台市青葉区国見1-8-1

> 話(代) 022-233-3111 022-233-3113

ホームページ http://www.tfu.ac.jp



診察する足達氏(右)

3位に付けた。最終日は69で回り、 ケビン・ナ(米国)をプレーオフ 通算13アンダーの275で並んだ 三日目を終え、首位に2打差の ホール目で振り切った。

ク・ニクラウスが設計した難コー ルフの帝王と呼ばれるジャッ

7、392片、パー72) で米ツアー 初優勝を飾った。日本男子では四 アフィールド・ビレッジGC= 大会史上ともに最年少である。 八目。二十二歳での勝利は日本勢、 1日、米ツアーのメモリアル ーナメント (米オハイオ州・ミュ

山選手は「本当にうれしい。難コー クラウスから握手を求められた松 句なしの優勝だった。表彰式でニ スコットら有力選手を抑えての文 ワトソン、世界ランク1位のA・

大竹部長と松山選手 (右)

硬式野球部2度目の日本一達成時の部員

信哉氏が

形外科

研鑽中



でいる。野球の古豪として知られる比叡山高校から本学に進み、大学四 年次には硬式野球部二度目の日本 にある独立行政法人「国立国際医療研究センター」で日々、研鑽を積ん が足達氏を医学の道に導いたのか、 .進み、医師国家試験に合格。現在研修医二年目として、東京都新宿区 身長1288、83*2の大きな体を レベルの高さに圧倒され 本学を十年前に卒業した足達信哉氏(平16産福卒)が鳥取大学医学部 一に輝いた時の部員である。一体、 その努力と軌跡、人となりを追った。 に出場するも、甲子園出場はかな ら右ヒザを痛めた足達氏は県大会 何

手をはじめ、レギュラー陣の層の 厚さから「選手として活躍するの 村 生に石原 (広島)、大須賀 (巨人)、 学。同時に野球部に入部したが、 時代のケガの影響もあった。 ら自覚せざるを得なかった。高校 は簡単なことではない」と早くか 三年生に木谷(楽天)、橋本(阪神)、 レベルの高さに圧倒された。四年 年生に岸田 (オリックス)、中 (中日) と後にプロ入りする選

生第一に0-2)した。残念なが

春は沖縄尚学に0-1、夏は桐

れも一回戦で優勝校と当たり惜敗

平11) 春夏甲子園に出場。いず

出身の比叡山高校は一九九九年

級生に教員志望の仲間もいて、 思いは変わらず、野球を指導する 教員の道を目指した。野球部の同 とは難しいが、野球に関わりたい に資格取得を目指し、野球部に所 選手として野球を続けていくこ 共 ター入試で八割五分の得点が必要 った。国公立医学部合格はセン



という間に過ぎていく時間に「自 習に臨んだ。朝から夕方まであっ 属しながら勉学に励んだ。 四年次に母校で二週間の教育実

分は一生、教員を続けていくこと

発揮しながら、来院患者や病気と

忍耐力に加え、並外れた集中力を

る足達氏。野球部で鍛えた体力、

球への思いを一層強くした。

高校の監督に勧められ本学に入

わなかった。この時の悔しさが野

日衣に包み、柔和な笑みを浮かべ

闘う入院患者と向き合っている。

ために役に立つ道を目 は何かと考え抜いた結果、「医師 福祉を取得したが、別の道で野球 に携わりたいという思いが一層募 ができるのか」という疑問を抱い い!」と思い至った。 になってケガをしたアスリートの 教員免許は高校の地歴と公民、 ケガをした自分が生かせる道

り、

二浪の末、鳥取大医学部合格 大学を卒業し、大阪の予備校に

は

3月卒業のプロゴルファー松山英樹選手

けたゴルフ部の阿部靖彦監督も と満面の笑みを浮かべた。 頑張ってくれるはず」と声を弾ま 「人一倍強い向上心でこれからも 松山選手から優勝後、電話を受

ジャー制覇にまた一歩近づいた。 レードと評される格調高いトーナ メジャーを除く大会では最高グ メントを制した松山選手。夢のメ 三月の卒業式からわずか72日

張って」と激励を受けていた。 に凱旋報告。「体に気をつけ、 松山選手はゴルフ部の大竹榮部長 なお、6月24日に大学を訪れた

育、保健、看護、リハビリテーショ 会貢献活動に邁進し、 新たな価値を見出し、世に幅広く 八材を送り出してきた。福祉、 本学は、建学の精神「行学一如

患者さんのためになりたい」と 最低限。高校時代は文系であった トで苦労したが何とか基準に達し う強い思いがあったからこそ。 ため、数学、化学は一からのスター した。頑張れたのは「医師として 一浪の末、鳥取大学医学部に合格

級できず、薬理学や細菌学、法医 に合格した。 医学部は一科目でも落とすと進

将来はスポーツ医学の道へ

答えた。 んの訴えを傾聴し、患者さんのた 者になりたいかの質問に「患者さ スポーツ医学の道に進みたい」と めにやれるべきことをやりたい 整形外科」と決めた。どんな医 現在、研修医二年目で、専門は

点になったという足達氏。患者の 通用するとは言えない」と話す足 田みつを氏のことば「一生勉強」 達氏にピッタリのことばである。 日の診断法、治療が来年必ずしも 生青春」。「医学は日進月歩。今 座右の銘は詩人で書家の故・相 福祉大での経験が医師を志す原

スで勝てたことを自信にしたい.

の思いで提出を見送ることになっ 人念に準備を進めてきたが、断腸 これまで、本学は申請に向け

に基づき、学生の教育、研究、社 ン等の人材育成の実績を踏まえ、 有形無形の

となく無事六年間で医師国家試 学と格闘しながらも、留年するこ

ださい。 ■卒業生から、地域で福祉サービ

の「東北地方における医学部設置 た。理由は、連携先の宮城県栗原 が埋まらず、栗原市長から「県立 での医学部設置」の提案がなされ、 と最終調整の段階で、意見の相違 二者が了解したことによる。 に係る構想応募書」提出を見送っ 東北福祉大学は、5月30日締切 財団法人厚生会仙台厚生病院

設の経緯を見守っていただいた卒 業生の皆さまには、

これまで期待を込めて医学部新

テーマは

自分の歩

んで参ります。皆さまには、これ まで通りのご支援、ご協力をよろ しくお願い申し上げます。 が抱える国家的課題解決に向け なお、本学は超少子・高齢社会 今後とも一層努力して取り組

思いを汲んでくれる優しさ、 感のある「心」を持つ医師像が本 人の願いでもある。

は、東京大学整形外科医局に進む ことを希望している。 初期研修が終了した三年目以降

プロフィール

都府京丹後市生まれの32歳。比叡 コースを卒業。四人兄弟の末っ子、 山高校普通科から東北福祉大学総 ◇足達信哉(あだち・しんや)氏 台福祉学部産業福祉学科産業福祉 1982年(昭57)5月1日、 年前に結婚 京

■Facebook ページを開設

信教育部

か

らの

心理・教育に関する情報を発信し ていきます。ぜひ情報をお寄せく Twitterと連動させ、福祉

卒業者が学びを役立てている様子 スの向上に取り組んでいる、国家 す。どうぞ近況をお寄せください。 は在学生や教職員の刺激になりま どのメールを時折いただきます。 試験に合格して就職が決まったな

医学部新設に当たって「臨床医学 地域、地域に合った医療や保健 ら遠隔の地域にも患者本位、住民 福祉のあり方を追求し、都市部か を優先し、臨床医養成を重視し、 できた=理念は本学ホームページ 本位の医療体制構築を目指す」と いう使命を新たに掲げて取り組ん

が六月五日、 開かれた茨城政経懇話 任教授(昭63社福卒、 会 (茨城新聞社主催) 現大学院博士 で特別講演を行った。 課程在籍) 水戸市で

ピード感を重視した取組までを振 を志した理由、市長在任時にス 祉施設で育った生い立ちから政治 心メンバー約百人を前に 自治体、社会福祉協議会などの中 んできた道」。茨城県の経済界、 い、児童福

あらためて感

少しでも貢献したい。充電も含め、 実視されていたが「母校の発展に 問題では「選考過程や突然の通知で 国と対峙した指定廃棄物最終処分場 将来の発展のための一里塚になり 済まされるわけがない」と強調した。 たい」と、今後の抱負を話した。 中でも市民目線に立ち、敢然と 仮に三選出馬すれば、 現在は深刻化する認知症問題に 当選が確



講演する草間特任教授

地での実習生受け入れにぜひ、ご 実習施設が不足しています。実習 験が3年以上かつ4、320時間以 協力をお願いいたします れか一方しか所持していない方へ 指導者講習会を受講いただき、各 ■社会福祉士・精神保健福祉士の 取得できます。詳細は通信教育部へ。 ■保育士資格・幼稚園免許状いず 育部で取得すればもう一方の資格が **上あれば、特例科目8単位を通信教** 所持している資格による実務経 お知らせ 出ようという気になる」と、いいこ とずくめ。そんな学生の顔を見ると 兀気が沸いてくる。

✔危機感を持ち、 組んでいる。 その対応策に取り

茨城県高萩市の市長

百円定食に笑顔の輪

学に戻った草間吉夫特

から母校の東北福祉大 を二期八年務め、四月

如 満ちあふれる。中でも今 年キャンパス内は活気に ているのが学生食堂だ。 新年度が始まると、例 朝からひときわ賑わっ

その訳は前期授業開始の

開けてみると食堂には納得、満足の 半疑だった。ところが、いざフタを だ。一度食べたらまた来たくなるの られる」、「助かる。積極的に授業に に種類が豊富」、「これがあると起き まずはエネルギー補給。「百円なの もちろん、自宅生も交じる。一時限 主任の加藤幸二さんは「栄養のバラ 力だが、調理を委託している業者の 円なの?」と喜ぶ半面、学生も半信 ダンスで学生にサンプルを示し、百 ンメニューが魚か肉、ほかに卵と野 目の授業前に友人と語らいながら 用する学生は一人暮らしの学生は 直驚いている」と目を細めた。▼利 てつくっている。反響の大きさに正 ンスと若いからボリュームを考え 創意工夫も人気を支えている。調理 135食に及んだ。価格は一番の魅 185食を記録、五月の一日平均は とに利用者は増え、五月二十八日に 加え、口コミで広がり、日を追うご は一日40食だった。リピーターに 表情が広がった。▼当初の見込みで 円定食導入を紹介すると「本当に百 い」という大学の親心。四月のガイ と正しい生活習慣の意識を高めた 導入のきっかけは「学生の健康管理 分は後援会と大学で負担している。 も無理はない。▼これだけの内容が の小鉢に味噌汁、ご飯という豪華さ 菜などおかずが四品、キンピラなど と百円ポッキリ。曜日によってメー 白円でできることはなく、 足りない 行 学 朝定食にある。価格は何 四月七日から導入された

とが不可欠だった。

参加資格者は四年生で、三年次

における実務を通じ、

体得するこ

理解された社会福祉、

社会保障に

には講義、

演習など学内で研究

関する理論を、社会福祉事業施設

残り2単位が最低必要単位数とさ 時に取得した4単位は認定され

教養計36、外国語16、保健体育

専門・必修4、合計100単

定の原稿用紙50枚以上が条件で、 位以上の取得が必要とされた。所

学生は必死になって取り組んだ。

が条件。実習単位数は6で、短大 までに所定の単位を取得すること

が抜けなかった。

昭和 39 年

(1964年)

時

頑張ってます 今も昔も

を行った。「産業界、労働界の 巳学長が産業福祉学科新設の説明 厅内で開かれた理事会で、朽木正

チームミズノアスレティック)

陸上部で活躍し、実業団チーム

の0・6秒差の二位。「最高順位

渡邉和也氏

アジア公会日本代表に

所属する渡邉和也氏(平23社福

が大きい」と感じている。 で嬉しい半面、今は負けた悔しさ

東北福祉大

 $\frac{1}{2}$

仙

台

アジア大会は四百㍍リレーのメ

方、この年の六月十日、宗務

利業務の向上を図り、我が国の社

ジア大会の日本代表に選出され

が六月九日、日本陸連からア

四年に一度の国際大会で九月

臆することなく、勝負を楽しみた ンバーに選ばれた。「初舞台でも

韓国・仁川で開催される。

東北福祉大学は一八七五年(明治八年)に曹洞宗専門学支校として誕

生した。幾多の変遷を重ね一九五八年(昭和三十三年)に短期大学にな なって三年目を迎え、足場固めに勤しむ一方、東海道新幹線開通、 うど半世紀前の一九六四年(同三十九年)を取り上げる。四年制大学に を超えている。さて、大学の時々を振り返るシリーズの28回目は、ちょ 学科を設けた。 短大時代から数え、卒業生の数は四万四千人(通信を含む) 五輪開催とにぎやかな年であった。 気が抜けない学生 六二年(同三十七年)に四年制大学に昇格、社会福祉学部社会福祉 七月六日から九月五日までの期 東京

める、となっている。 障害者施設 ⑥ 精神薄弱者施設 護養老施設 ④ 教護施設 ⑤ 身体 事務所 ② 社会福祉協議会 ③ 設の種類及び範囲は ① 社会福祉 間内で、連続的に一施設において その他社会福祉事業関係施設を含 最低三週間以上の実習を行う。施 医療扶助指定の医療機関

足場固めに取り組まれたのが「社

大学の看板である社会福祉学の

福祉事業の専門従事者になるため 会福祉事業実習」であった。社会

することから、学生は最後まで気 実習日程表と実習報告書 字詰め原稿用紙25枚程度)を提出 また、卒業論文の提出者は一般 実習期間終了後、二週間以内に $\stackrel{\frown}{0}$

形になって表れ、日本が大きく変 わったことを世界に印象づけた。 敗戦から十九年。国民の努力が

文部科学省)への手続きを経て、 ちなみに一学年定員は30人。 翌一月十九日付で認可が下りた。 会一致で承認された。文部省 会保障制度の振興に寄与したい」 がその理由だが、質疑応答後に全 七月一日には本学に関係する法 (現

前夜祭から十一月三日の後夜祭ま 球技大会、学園祭は同三十一日の 図ることが目的。八一年六月に母 子及び寡婦福祉法に改正された。 なお、十月十一日には施設招待 十月に所得倍増計画を掲げた池 にぎやかに開催された。

空

がこの間、秘かに温めていた

科に編入学した渡邉大輔氏(平25 断し、本学通信教育部福祉心理学

曲をアルバムにまとめた。「曲を聴

なら聴いてもらいたい」と思い、

て何かを感じてくれる人がいる

このたび発表。CDのタイトルは

位

9分4秒14=大会新

1

小計

177 (59)

28

開幕。参加9カ国、東洋の魔女と 称えられた女子バレーをはじめと 田勇人首相が病気のため辞意表明 口を誇った。同十日に東京五輪が 十月一日に東海道新幹線が開業 し、十二月に佐藤栄作内閣が誕生。 ひかり号は最高速度210キ 日本は金メダル16個を獲得し



元阪神の金本氏来学 元阪神タイ

体

育

会

各

部

の

成

績

界記録保持者・金本知憲氏(平3 ニング出場の世 野球連続フルイ ガースで、プロ

社福卒)が6月4日、大学を訪れた。 第9回東北地区大学選手権

(6月30日

仙台市民球場

東北福祉大 5-4

八戸学院大

るセ・パ交流戦「阪神 ― 楽天 野球部の大竹榮部長にあいさつし 談笑。職員の写真撮影に快く応じ 同夕、コボスタ宮城で開催され 恩師である 月9日 東日本学生シングルス選手権 >女子準決勝

木谷優美(本学)

敗退

の解説のために来仙。

東日本大震災後、音楽活動を中 東北地区大学体育大会

CD発表 渡邊大輔氏

▽男女とも団体戦 優勝 (7月13日 山形県体育館

母子家庭の生活安定と福祉増進を 律が制定された。母子福祉法で、

東北地区大学体育大会 ▽女子八百㍍自由形(タイム (6月4日 平川市温水プール) レース)嶺岸真子(本学)

東北地区大学体育大会

ネットショップの amazonで 7

GREEN HOPE」で、インター

amazonのトップページから 月8日から販売中。購入希望者は

>男女とも団体組手 (6月29日 岩手県営武道館 優勝

12 (4)

東北地区大学体育大会

(6月15日 宮城県武道館弓道場 ▽女子団体 本学 3位

女子ソフトボール部

62 (21)

14

16

の心が込もったり曲が並んでいる。

にアクセス可能。CDには渡邉氏

スト名で検索すれば、購入ページ 「フェルトセンス」というアーティ

第49回全日本大学選手権大会北海 青森市スポーツ広場) 道東北地区予選会(5月17、 18 日

CD の表裏

本学 優勝

定戦(6月2~4日 全日本大学選手権東北地区代表決 ▽準決勝 仙台市民球場

第33回東日本大学選手権(6月19 20 日 墨田区総合体育館 二回戦敗退

▽同女子 >本学男子 ベスト8

全国大学対抗戦

精悍な渡邉氏

6 月 17 18 日 ▽男子 優勝 ▽ 女子

ラスト百ぱでトップに並んだもの

予選を組一位で臨んだ決勝は、

当時の図書館

手権大会に出場し、男子四百以決

された第九十八回日本陸上競技選

渡邉氏は六月八日、福島で開催

勝で46秒30の二位に入った。

特別選抜: AO 入試

合格発表日

北海道小樽CC 4 位

平成27年度

報

EL 022-717-3312い合わせ入試センター

-			19 >	大	場決	Ļ		日		
学部学科専攻および募集定員										
	学 部	学科	募集 定員							
				AO	推薦					
		専 攻			A 方式	B方式	小計			
	総合福祉学部	社会福祉学科 ※1		300	26	15	82	123		
				(100)	(6)	(5)	(30)	(41)		
		福祉心理学科		120	22	10	30	62		
П		福祉行政学科	*2	100	11	5	27	43		
	総合マネジ	産業福祉マネジメント学科		100	11	5	27	43		
	メント学部	情報福祉マネジメント学科		100	11	5	27	43		
	教育学部	教育学科 ※2 初等教育専攻中等教育専攻	初等教育専攻	210	11	8	42	61		
			40	4	2	6	12			
		保健看護学科		70	8	3	10	21		
	健康科学部	リハビリテー	作業療法学専攻	40	4	2	6	12		

ション学科 理学療法学専攻 12 33 6 14 119 (125) 285 (315) 465 (506) 61 (66) 計 「専門課程推薦」「子弟等推薦」および「帰国生徒」「社会人」「外国人留学生」入試は、推薦 A 方式の募集定員に含むものとします ※1. 2015 年 4 月入学定員増の認可申請中 ※2. 2015 年 4 月開設に向けて設置認可申請中 注)学部・学科名、計画内容は変更になる場合があります。

〈第一次選考〉 ■日程 〈第二次選考〉 ■日程 区分 出願期間 出願期間 出願期間 出願期間 9月8日(月 8月25日 (月 9月1日 (月 学部・学科 |社会福祉学科 ~10月5日(日) ~10月19日(日) ~12月14日(日) 福祉心理学科 10月 5日(日) 10月19日(日) 12月14日(日) 9月21日(日) 11月16日(日) 9月21日(日) 11月16日(日) 社会福祉学科 9月7日(日) 9月7日(日) 学部 総合福祉 実施なし 福祉行政学科 実施なし 福祉心理学科 産業福祉 マネジメント学科 福祉行政学科 11月16日(日) 実施なし 実施なり 産業福祉 10 H 5 H (H) 10月19日(日) 12月14日(日) 情報福祉 マネジメント学科 マネジメント学科 総合マネジ 9月7日(日) 9月21日(日) 11月16日(日) メント学部 情報福祉 マネジメント学科 教育学科 初等教育専攻中等教育専攻 12月13日(土) 教育学部 実施なし 実施なし 教育学科 初等教育専攻中等教育専攻 教育学部 11月15日(土) 実施なし 実施なし 保健看護学科 保健看護学科 リハビリテーショ √学科 10月4日(土) 10月18日(土) 12月13日(土) リハビリテーシ ン学科 健康科学部 作業療法学専攻 9月6日(土) 健康科学部 9月20日(土) 11月15日(土) 理学療法学専攻 作業療法学専攻 医療経営管理学科 理学療法学専攻 医療経営管理学科 合格発表日

※ 福祉行政学科・教育学科の設置が認められた場合、この2つの新設学科は、III 期 のみ実施します。 ※ 社会福祉学科の入学定員増が認められた場合は、I 期もしくは II 期で不合格となっ ても、再度 III 期で出願することができます

9月12日(金) 9月26日(金) 11月21日(金)

 手続期限日
 12月4日(木)
 12月4日(木)
 1月6日(水)

 (注) 総合福祉学部社会福祉学科のみ体験実習を行うため2日間(土・日曜日)の選
 考となります。その他の総合福祉学部・総合マネジメント学部の学科は日曜日 の選考となります。

寺別選抜:推薦 A 方式[専門課程推薦・子弟等推薦・帰国生徒・社会人・外国人留学生] ■出願期間 平成 26 年 10 月 24 日(金)~ 11 月 4 日(火)〔必着〕									
学 部	学科・専攻	選考日	試験会場	合格発表日	手続期限				
総合福祉学部	社会福祉学科								

山梨県小瀬スポーツ公園)

限日 平成 26 年 12 月 4 日 (木) 平成 26 年 11 月 14 日 (金) 情報福祉マネジメント学科 理学療法学専攻

特別選抜:推薦 A 方式 新設学科および入学定員増に係る入試 [曹門課程推薦・子弟等推薦・帰国生徒・社会人・外国人留学生] 野 平成 26 年 11 月 4 日 (火)~ 11 月 17 日 (月) [必着] 総合福祉学部 平成 26 年 11 月 22 日 (土) 平成 26 年 12 月 5 日 (金) 平成 26 年 12 月 18 日 (木) 福祉行政学 初等教育専攻 教育学部 教育学科

中等教育専攻 社会福祉学科の入学定員増が認められた場合、推薦 A 方式で社会福祉学科が不合格であっても、推薦 A 方式 [新設学科および入学定員増に係る入試] で出願することができます。
11 月8日 (土) に選考する学科・専攻が不合格であっても、11 月22 日 (土) の新設学科および入学定員増に係る入試に出願することができます。
推薦 A 方式 [新設学科および入学定員増に係る入試] への出願は、専願になります。第2希望は出願できません。

特別選抜:推薦 B 方式 [公募制推薦入試]

■出願期間 平成 26 年 11 月 4 日(火)~11 月 17 日(月)〔必着〕							
学 部	学科・専攻	選考日	試験会場	合格発表日	手続期限日		
総合マネジメント学部	産業福祉マネジメント学科	平成 26 年	仙台 (本学)	平成 26 年 12 月 5 日 (金)	平成 26 年 12 月 18 日 (木)		
教育学部	教育学科中等教育専攻	11月23日(日)					
総合マネジメント学部	情報福祉マネジメント学科	平成 26 年					
教育学部	教育学科初等教育専攻	11月24日 (月)					
総合福祉学部	社会福祉学科	平成 26 年 11 月 25 日 (火)					
健康科学部	保健看護学科						
総合福祉学部	福祉心理学科	平成 26 年					
健康科学部	リハビリテーション学科作 業療法学専攻	11月26日 (水)					
総合福祉学部	福祉行政学科	Tirk oc Ar					
健康科学部	リハビリテーション学科理 学療法学専攻	平成 26 年 11 月 27 日 (木)					
健康科学部	医療経営管理学科	(/K)					

-般選抜ほか入試に関してはホームページをご確認ください

総会が7月5日(土)、青森市の「ホ

青森県同窓会(国見会)第15回

青森県同窓会

アル青森」で開催された。

48名の同窓生と大学から総合福

近況報告もあり、楽しい時間を渦

ンタルヘルス」を演題に記念講演 部教授が「対人援助職のためのメ されて無事終了した。総会後、渡

をして、三十三名の同窓生が熱心

同士で交流を図り、

一人ひとりの

いあいとした雰囲気の中、参加者

懇親会では会場を移し、和気あ

長に選任されて、議事が総て承認

れた。総会では、神田幸正氏が議 贈呈され、大学の近況報告が行わ

窓 会便 **U**

沖縄県同窓会

事務局長大嶺自八朗氏(平元社福卒)

6月16日、沖縄県那覇市おもろ

総

会

@

報 告

や講演会等を通して沖縄の皆さん と話があり、今後の課題として検 に何か発信して行けないだろうか

討することになった。 沖縄の地から応援している。 会員一同、母校の発展を願い



葉幸喜先生を迎えて行った。

県支部の同窓会を大学から特任准

まちで、東北福祉大学同窓会沖縄

教授兼入試センター事務部長の千



ことが出来卒業生一同大変喜ん

ジェクターを使用して説明頂

母校の発展している姿を知る

千葉先生からは大学の近況をプ



れからは、福祉大同窓会としてた 良昌徳氏(昭62社福院卒)よりこ

その後沖縄県支部同窓会長の保

だ集まるだけではなく、セミナー



群馬県同窓会

に聴衆した。その後懇親会が開催

報交換などをしながら、和やかに され、和気あいあいにお互いの情

援金が山内正毅青森県同窓会長

(昭41社福卒)から吉田課長補佐

ニューパレスで開催された。大学

に贈呈された。

年で4回目となる東日本大震災義

福島県会津地区同窓会 七月十九日、会津若松市ホテル

青森市で開催が決定した。また今 承認が得られた。なお、来年度も 補佐が出席。昨年度の事業報告と

教授、吉田孝通信教育事務部課長 祉学部社会福祉学科・佐藤俊人准

決算報告並びに今年度の事業報告

と予算・事業計画等が審議され、



課長補佐から義援金の御礼と大学 けて良かったと好評だった。吉田

としての心理学」をテーマに講演

久しぶりに心理学の講演が聞

旗を遠藤朗会長(昭53社福卒)に

部の菅本会長から会津地区同窓会

授が出席。開催に先立ち同窓会本 合福祉学部心理学科の渡部純夫教 本部から菅本昭夫同窓会会長、総

続いて、佐藤准教授が「漢方薬

の近況報告が行われた。

勤務先:福井県社会福祉協議会 嶺南地区担当

小川琢道(平3社福卒)

福島県会津地区同窓会 島琴美(昭62社福卒)

携帯番号:090-2039-5321 勤務先:曹洞宗永賞寺 自宅番号:0770(22)1919

群馬県同窓会

福井県同窓会

発

足予定

開

が七月十九日(土)、高崎ワシン トンホテルプラザで、十八名が参 群馬県同窓会第十三回定期総会 岸本光隆氏(昭61社教卒 **福井県にお住まいの同窓生の皆**

事業計画が協議された。事業計画 見学の実施などについて話し合わ では会員の現住所把握と連絡体制 献推進室の千葉英俊先生の祝辞の 社福卒)の挨拶と地域共創社会貢 の強化や継続的な情報発信、大学 総会では神小柴平幸会長(昭38 事業・予算報告並びに予算 様には、益々ご清栄のことと存じ 出深い東北にご縁を感じる者の も少なからずいらっしゃるのでは れまでに3度被災地に赴き、思い ないかと拝察いたします。私もこ のことで、心を痛めておられる方 また、さきの「東日本大震災

親会も昔を懐かしむ話題に花が咲 込みながら話していただいた。懇 りを見せた。 合い方を最近の大学の様子を盛り 講演では、今の若者世代との付き ン向上と人づくり」と題した記念 千葉先生からの「モチベーショ 時間を忘れるほどの盛り上が ないかという思いを強くいたしま 設立は、その第一歩ではないかと

記に連絡をいただければ幸いで ただきたいと存じます。また、左 生の方々の情報につきまして、大 後県内の皆様に連絡をとらせてい だきましたので、それをもとに今 学の同窓会事務局から協力をいた つきましては、県内在住の同窓

連絡先:「福井県同窓会(福井県 くお願い申し上げます。 ただき、ご理解とご協力をよろし 窓会(県人会)の設立にご賛同い 県内在住の皆様には、福井県同

事務局:岸本光隆 人会)設立準備委員会」

勤務先:学校法人嶺南学園敦賀気 自宅番号:0770(23)6935 携帯電話:090-9766-5140 比高校同付属中学校

勤務先番号:0770(24)2150

勤務先番号:0776(24)2330 携帯番号:090-2039-2650



連絡先:猪野弘行

TEL: 090-2569-4450

う」などが参加者を楽し

ませた。

北海道十勝地区同窓会発足会議

一方、5月13日から5日間、芹沢銈介生誕祭が開催され、5Fロビーで吹奏楽部、クラシックギダー部のミニコンサートや茶道部さくら会のお茶会、1Fミュージアムショップでのワークショップアムショップでのワークを作ろ

ビーで吹奏楽部、クラシックギ沢銈介生誕祭が開催され、5Fロ一方、5月13日から5日間、芹

7月26日に終了した。

北海道十勝地区同窓会

30名ほどが集まり、会を開催して の卒業生がおり、各分野にわたり 盛んに活動している札幌や旭川、 根釧地区などの同窓会が開催され ら3年間ほど知り合いの範囲内で 活躍されております。平成元年 いた時期もありましたが自然消滅 北海道十勝地区は120名以

より4月11日に第1回の設立準備 北福祉大学北海道十勝地区同窓会 成26年10月25日(土)に第1回東 美(昭47産福卒)氏を選出し、平 うらやましく思っていました。 会を開設しました。会長に馬場敏 ようという気運が高まり、有志に 勝地区にも再度同窓会を立ち上げ OBが何人か顔を合わせた折、 昨年、施設関係の会議などで

問合せ:福祉心理学科同窓心友会

西舘政彦(昭49心理卒)

場所:東北福祉大学 風土

八として、何か支援できることは

日にち:十月十八日(土)

ジに掲載予定。当日は、教職員・心

詳細は、8月に同窓会のホームペー

の染織文化に見る自然と

関わり~」が行われた。

理学科学生の交流も計画しています。

た。「福井県同窓会(県人会)

考えられます。その場合はお手数 ば改めてご案内させて頂きます。 状を発送させて頂きます。転勤や の発展に寄与することを目的とし 方でも案内状が届かないケースも 引っ越し、結婚などで対象になる ですが左記までご一報いただけれ に十勝管内に在住の卒業生に案内 卒業生相互の交流を図り、母校 詳細につきましては、9月初旬

勤務先:特別養護老人ホーム 携帯電話:0155-24-9572 連絡先:菅原貢(昭56社教卒)

だきますので、皆様の御出席を心

た交流の場として開催させていた

講演者:三木弘和

場所:ホテルグランテラス富山 日にち:九月十三日(土) 講話:「身体と創造 時間:十四時半~ 2階 朝霧の間

連絡先:羽田哲朗 TEL: 090-3291-9251

場所:宇都宮市・コンセーレ 日にち:十二月十四日 講演者:福冨哲也 時間:十三時~ $\widehat{\exists}$

の隆盛と同窓生の結束を図るべく

迎え、講演会「芹沢銈介

ンデスの染織について~

このたび、福祉心理学科の益々

左記の日程で同窓心友会を開催。

本年で四十周年を迎える。 設に伴い、多くの卒業生を輩出

場所:長岡市高齢者センター 日にち:九月二十日(土) TEL: 090-3120-3776 《市民公開講座講演会》

さじろ

ゖ

講演:『アジアに生きる日本人と 講演者:赤塚俊治 の実態とソーシャルサポー 外国人との心の絆を求めて ト・大学の役割と使命 ―』 東南アジア諸国の貧困

TEL: 070-6989-5690 市民公開講座講演会後 《同窓会総会・懇親会》 後半は芹沢作品についての解説。質疑応答の中で「芹沢氏はどういう目で作品を集めたと思うか」と問われ、「先生が特に美しいと思う物を選ばれたのではないか」と、芹沢先生ならではの審美眼を強調した。講演は約70分に及んだが、話すうちに熱を帯び、身振り手振りのジェスチャーも飛び出すほどの力の入りようで、参加出すほどの力の入りようで、参加者を引き込んだ。なお、記念展は

連絡先:三林けい子



梶谷氏の講演

て残っている」と特徴を 地帯の地形から説明。山 土着の信仰がどこでも

7日から受付を開始したが、問い 行日から受付を開始したが、問い 合わせが殺到し、早めに定員70人 が埋まるほどの前人気だった。 梶谷氏はメトロポリタン美術館 の創設時から、所蔵する約3万点 の美術染織品の鑑定、修復、保存、 展示を担った経歴を持つ。パワー ポイントを用い、南米のアンデス 習慣とし

昭和49年4月、福祉心理学科新

詣が深い、ニュー 織」展。期間中 クション「アン 開催された芹沢 メトロポリタン 日にはアンデス

身名誉館員の梶谷宣子氏 開館25周年記念として と人々とのイヤン美術館終 ス文化に造 中の 6 月 28 **バ銈介コレ** -ヨーク・

芹沢銈介美術工芸館 東北福祉大学 展示予定

2014年 2014 ~ 2015 年 2015年 9月29日 (月)~12月23日 (火・祝)、1月8日 (木)~1月28日 (水) 月 3月17日 (火)~6月17日 (水) 4月7日 (月)~7月26日 (土) 展 〈特別展〉開館25周年記念 〈特別展〉「生誕 120 年記念 「芹沢銈介コレクション アンデスの染織」 〈特別展〉「東北窯めぐり ― やきものと芹沢銈介作品 ― 」 デザイナー芹沢銈介の世界展」 〈併設展〉「芹沢銈介の作品」

 $10:00\sim16:30$ (入館は 16:00 まで) 日祝日、展示替え期間、入試期間(要問い合わせ) 一般 300 円、学生 200 円(高校生以下、本学学生・教職員は無料) 開館時間 休館日 入館料

〒 981-8522 仙台市青葉区国見1丁目8番1号 東北福祉大学2号館内 TEL 022-717-3318 FAX 022-717-3324

(4) 同 カラオケを午前1時までと気を吐 けるのも忘れ談笑した。 若者組はホテルに戻り夜が更

董福祉部 OB会 L

大屋賢治氏(昭48社福卒)

駅東口仙台ガーデンパレスで男子 平成25年10月12日・13日、 仙台

尽力頂いた。お陰で当日の宴会は もちろん二次会も大変な熱気で盛 窓会にしたいと札幌在住の三浦伸 15名、女子18名、計33名(初参加 5名)の参加で開催した。 さん (昭48社福卒)、清水博さ 今回は同年代でプレミアムな同 (昭5社福卒)の企画から始ま お二人には当日の開催まで御

産福卒)にも二次会からゲスト参 加を頂き、三次会では、年配組は に出席した渡部正一郎さん(昭45 前回の喜心寮・杜西寮の同窓会

児童福祉部〇B会②

れ盛り上がった

数年前の欣ちゃ

化装大賞優勝時のDVDも拝

加3名)が参加し、開催。 女子13名の計27名(そのうち初参 ンピア埼玉おこぜ」で男子14名、 〔日)、埼玉県越生町の「ニューサ

うことで、埼玉に集合。 いる松川広さん(昭43社福卒)の 年余り、人形劇の公演活動をして 形劇を観賞させていただくとい

まった。人形劇団「オッペ」(近 行っている。 震災以後、被災地で講演活動を 団オッペ)も黒木さんも東日本大 が腹話術を披露した。松川さん(劇 子さん(旧姓:高橋、昭4社福卒) のオープニングを飾り、黒木美喜 間の上映時間があっという間に過 歳児から65歳まで30名余り。 くの川の名の由来)は、 感動の拍手に包まれた。宴会 団員は4 1 時

午後5時より感動の公演が始

大屋賢治氏(昭48社福卒)

平成25年11月23日 (土)・24日

の桜放映記念で、会津若松東山温 23日 (日) 震災の復興支援・八重

「御宿東鳳」で開催。

次回は平成26年11月22日

今回は、大学卒業以来地元で40



児童福祉部 OB 会②

仲井宗基氏激励会

青森県同窓会事務局

年2月15日、八戸市の「ちょばや」 式野球部監督の仲井宗基さん(平 祝して、八戸学院光星高等学校硬 5社福卒)を激励する会を平成26 今春の選抜高校野球大会出場を

宴会には劇団の方5名も参加さ

で開催。

参加者14名で旧交を温め

だけ手助けできるような、器の大 を求めているのであれば、できる 分のできることで、誰かが手伝い

は学生時代、部活動で大学軟式野 きい人でありたいと感じた。これ

鈴木雄太氏(平25卒、宮城県) W杯優勝の地で修行中 東北福祉大学を卒業して早5ヵ

ショッピングの仕方、電車の乗り 方など、全てを教えてくれた。 り足取り教えてくれて、家の契約、 に来て4ヵ月が経った。言葉は全 月、そして、日本を離れ、ドイツ もできない。職場の先輩方が手取 く分からず、自分ではほとんど何

大と回るうち、懐かしさがこみ上

がり、同時にあの頃を一緒に過ご

した仲間と回れる幸福を感じた。

巡り。青葉城・大崎八幡宮・福祉

した大型バスで思い出の市内観光

2日目 (24日) は、チャーター

今後も随時開催する予定だ。

に多くの人の助けを借り、自分 とを再確認した。だからこそ、自 異国の地での生活に慣れるまで

21

退職者を励ます会

青森県同窓会事務局

児童福祉部 OB 会①

哉さん (昭51社福卒)、辻村博隆 者二十四人で祝った。澤田さん、 さん(昭52産福卒)の退職を出席 らせ」で開催した。今年は澤田哲 者を励ます会」を平成26年5月17 辻村さんは共に、今後は趣味を楽 (土)、青森市の居酒屋「おい 回のビッグイベント「退職





は残念ながら二回戦で優勝した龍 谷大平安高校に敗れた。

仲井宗基氏激励会

合い応援することを誓った。 結果

祉関係のボランティアは、二つの を行っている。 団体の会員として寄付のみの活動 古希を目の前にして現在福

ひとつは「栃木ウイメンズハウ

そんなことで結婚してから好き

がたいと思っている。

人との絆を学んだ気がする。

あり

(昭43卒、栃木県)

長田氏

とに対する誇りや、日本人の心を ピクニックをしたり、テラス席で りに公園で日なたぼっこしながら の流れがノンビリしているという ツでの経験を日本に帰国してか らしさを再確認させられる。ドイ 持てたこと、日本という国の素晴 とオフを意識して生活している。 地ビールを楽しんでいたり、オン んなとき、改めて日本人であるこ 食品や飲食店がたくさんある。そ こと。特に今の時期は日の入りが ドイツでの生活で感じるのは時 また、日本企業の車や電化製品、 :30頃なので、みんな仕事終わ

うに、日々の生活に責任をもって しっかりと活かしていけるよ

生活していこうと思う。

月十日付の河北新報一面コラ ス」でドメスティック・バイオレ 沼田さんと妻の闘いは昨年十

ケア。もうひとつは ていたのが、福祉大の卒業生であ る家であり再び社会に出られるよ 養護施設を巣立った子供たちの帰 術部に入部していた。 の間のようだ。高校では勿論、 る先輩(お元気だろうか?) うに羽根を休める所。 く影響され、入学したのがついこ 高校の時は美大に行こうと決め 「星の家

過程や、卒業論文に向き合う際に 球日本一の栄冠を掴み取るまでの も感じたことだが、異国に来て改 紙が届いた。差出人は谷勝英

生に知ってもらいたいという思い 人である沼田孝市さん(昭54社福 卒)の壮絶な闘いを、多くの同窓 きっかけになったという。 その一方、手紙には、仲間の

沼田さんは昨年九月、妻の律子 脳のダメージにより、 自分の意思を表す

ビスから見放され、社会から取り がら、遷延性意識障害の人々と家 改善させたいと会員とともに奮闘 残されている現実社会を少しでも 会長を平成十四年から務め、「全 立ち上げた。病院や施設、福祉サ 国家族会」を全国各地の家族会と 族の会「宮城県ゆずり葉の会」 沼田さんは必死の看病を続けな

沼田さんの願いでもある。

なお、現在は国土交通省の

交

の実態をよく知ってもらうことが

遷延性意識障害」の患者数。そ

全国で五万五千人とも言われる

換会」の委員を務める傍ら、 通事故被害者救済に関する意見交

理由は分からない。

平成24年8月に母校

学生時代と同じよう

)に、新津 を訪問し

会の講師として活動している。

今回、事務局では手紙を送って

ここに掲載させていただいた。

れた鈴木さんの思いを尊重

から磐越西線で郡山へ

当

違っていたのは、会津若

ンス(D·V)のカウンセリング

心温まる送別会

同窓会事務局に一通の手 かねてから誘われていた 沼田孝市氏(宮城県)

に触れ、学生時代を思い起こす ゼミのOB会に初めて参加するこ 14年逝去)ゼミー期生の鈴木貴代 (旧姓)さん(昭46産福卒)だ。 たくさんの仲間の活躍

がつづられていた。

こともできず、亡くなるまで寝た さだった。二十九歳の時に心肺停 さんを亡くした。享年五十歳の若 きりの状態を余儀なくされた。 遷延性意識障害」と診断された。

な油絵を始め、福祉のボランティ アも欠かさず両方続けて生活し

はギャラリーで個展をやる予定 3つの団体に入っていて家業も手 毎日トライしながら描いている。 に出品してきたがここ4・5年、 た。欲が出て20年ほど前から東京 福祉大からは人へのやさしさ、

日本公庫からのお知らせ

政府の成長戦略に基づき、介護・福祉事業を経営されて る方、これから創業される方を支援します! -

介護・福祉分野への融資実績

4,759件 (平成 25 年度)

お問い合わせは下記までお電話ください。

全国どこからでも構いません。

東北広域営業推進室 〒980-8452

(前年比 112.5%)

022 (222) 5339 担当 鎌田、松宮

(日本公庫は 100%政府出資の政策金融機関です

(富山県)

障害者福祉の分野でも、ここ十

換えが必要だった。帰路は仙山線

制度改

行き、重要無形文化財の「縄文の に乗り山形市で下車し博物館まで

ビーナス」を鑑賞した。

今回、仙台がこんなにも「ホッ



坪島氏

革がなされている。次の波は、社 数年の間で、めまぐるしい

会福祉法人の在り方自体が問われ

るとも、耳にしているが、

障がい

揺らぐことはな

面がたくさんあった。駅の階段、 ト」な街だったのかと感じ入る場

街中のタクシー、公共の宿。

帝国大学のある学都仙台で学ん

陸の地・富山」の障害者施設に就 昭和57年度卒業後、縁あって「北

> いと信じている。 者支援の基本は、

障害者支援現場でバックアップ役 援施設あざみ園管理課長として、 現在、 (社) 恵風会 障害者支

者の減少等、頭を悩ます諸課題に

卒業者、そして、施設の就職希望

近年、富山県においては、本学

直面している。しかし、

「来春の 、北陸と

後の私の人生を支えたと感じ、満

東北福祉大学での学生時代がその だことを本当に良かったと思い、

足感を記憶にきざむ旅であった。

郷土出身の画家の展覧会があっ

東北の距離もより近くなり、北陸 北陸新幹線の開通により、

からの入学、卒業者の増に期待を



込めるとともに、本学の益々の発

贈した。機会があったら閲覧して

髄津端道彦集」を大学図書館に寄



じめ、氏名・住所変更の手続きが

同窓会の開催予告等の配信をは

は会員番号が必要となります。(宛 できます。氏名・住所変更の際に

名氏名の右下に掲載)

HA=http://www.tfu.ac.jp/alumni

超えて」(河北新報社編集局

「生きている、植物状態 一十四年九月に発行された単

を

日本評論社)=写真=に「遷延性

意識障害」と闘う患者・家族をめ

的にも新潟県だけと聞くが、そのれ、校数の増加しているのは全国 県内に養護学校の名がない。県下 にくまなく特別支援学校が設置さ 護学校に35年勤務し、この春定年 別支援学校と名称変更さ 退職した。勤務校も平成 昭和5年度から新潟県 23年度特 元の知的養 れ、現在 福原氏

ぐる内容が描かれている。

がとうございました。スペースの 寄稿して頂きました方々、あり

関係上、記事をカットせざるをえ なかったこと、ご了承ください。 連絡先=本学同窓会事務局

TEL: 022 (233) 3111 メール:dousou@tfu-mail. FAX: 022 (233) 3113

日本政策金融公庫 国民生活事業

仙台市青葉区中央1-6-35 (東京建物ビル9階)